

mythe s'effondre lorsque l'on constate la diversité des sports pratiqués durant l'été: natation, navigation de plaisance, planche à voile, aviron, athlétisme, tennis, football (appelé «soccer»), rugby, hockey sur gazon, golf... et la liste continue.

L'un des sports récréatifs les plus populaires au Canada, la natation, a donné à nombre d'athlètes l'occasion de révéler leur valeur à l'échelle internationale. L'équipe canadienne a gagné plus de 50 médailles olympiques depuis les Jeux d'été de Stockholm, en 1912; les nageuses et nageurs canadiens ont détenu de nombreux records du monde au fil des ans. Lors des Jeux de Barcelone en 1992, le nageur Mark Tewksbury a gagné la médaille d'or lors du 100 mètres dos, établissant du même coup un record olympique.

Le Canada a également fait sa marque en nage synchronisée depuis les tout débuts de ce sport, il y a plus de 50 ans. En 1988, lors des Jeux olympiques de Séoul en Corée du Sud, Carolyn Waldo remporta deux médaille d'or pour le Canada; en 1992 à Barcelone, Sylvie Fréchette obtint une médaille d'or, alors que le duo Penny et Vicky Vilagos remporta l'argent.

L'aviron gagne de plus en plus de popularité suite à d'excellentes performances du Canada sur les circuits internationaux. Les Jeux d'été de Barcelone, en 1992, ont permis à l'équipe canadienne de remporter quatre médailles d'or et une de bronze en aviron, ce qui en fit la meilleure performance olympique du Canada depuis le début des Jeux.

Le football (appelé «soccer» au Canada), sport le plus populaire au monde, s'est maintenant bien enraciné au Canada où il peut compter sur une vaste réserve de jeunes joueurs et sur une ligne nationale professionnelle.

Au niveau du nombre de spectateurs qu'ils attirent, le baseball et le football nord-américain professionnels rivalisent avec le hockey. La Ligue canadienne de football (LCF) se compose d'équipes sises à Calgary, Edmonton, Hamilton, Ottawa, Regina, Toronto, Vancouver et Winnipeg. Le championnat de la Coupe Grey, qui met aux prises les deux meilleures équipes, demeure traditionnellement un des événements sportifs les plus courus au Canada.

Les équipes de baseball des ligues majeures attirent, chaque année, des millions de spectateurs et de spectatrices à Montréal et à Toronto. En 1992, les Blue Jays de Toronto remportèrent la Série mondiale, devenant la première équipe non-américaine à gagner le Championnat. Les Blue Jays ont récidivé en 1993, en gagnant une deuxième fois la série mondiale. Baseball et balle molle («softball»), en tant que sports amateurs, comptent de nombreux adeptes qui, au cours de l'été et de l'automne, se retrouvent au sein d'innombrables équipes et ligues locales.

Un rôle international

Comptant plus de 60 équipes participant à des rencontres professionnelles internationales, le Canada dispose, en matière de sports, d'abondantes connaissances techniques et administratives qu'il partage avec d'autres pays grâce à divers programmes et échanges.

En outre, il a été l'hôte de presque tous les grands événements sportifs d'envergure internationale: Jeux olympiques d'été et d'hiver, Jeux du Commonwealth, Jeux panaméricains et Jeux mondiaux universitaires. La ville de Winnipeg accueillera les Jeux panaméricains de 1999; quant à la ville de Québec, elle est en compétition pour être le site des Jeux Olympiques d'hiver en 2002.

Le Canada joue aussi un rôle important dans les Jeux Paralympiques, qu'il a d'ailleurs accueillis, à Toronto, pour les Jeux d'été de 1976. Au Jeux Paralympiques de Barcelone, en 1992, les athlètes canadiens ont obtenu de remarquables résultats, participant à 11 des 15 sports en compétition et se positionnant en sixième position sur 96 pays.

Le gouvernement fédéral manifeste son appui pour les sports en participant financièrement à l'organisation des compétitions internationales au Canada et en encourageant par diverses mesures les relations sportives internationales comme moyen de renforcer les liens entre les peuples.

L'avenir

Malgré l'importance des sports dans la vie de ses habitants, le Canada ne s'affirme en tant que nation sportive que depuis peu, faisant maintenant partie du peloton des 15 premières nations sportives du monde. Ses athlètes de haut calibre et ses initiatives internationales, comme sa participation au mouvement visant à aider les athlètes ayant des handicaps et la lutte contre le «doping» dans les sports, lui ont conféré un rôle de premier plan.

Le Canada continue à promouvoir le sport comme élément du mieux-être personnel et social de ses citoyens en plus de favoriser les entreprises sportives internationales comme moyens de transcender les différences politiques, culturelles et religieuses. 

